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Некоторые вопросы правового регулирования вкладов в имущество акционерного общества, не 
увеличивающих уставный капитал

Статья посвящена некоторым теоретическим и практическим проблемам правового регулирова-

ния вкладов в имущество акционерного общества, не увеличивающих уставный капитал. Предметом 

обсуждения являются правовая природа оснований внесения вкладов в имущество акционерного 

общества, а также правовая природа договора о внесении вклада в имущество акционерного общества.

В частности, рассматриваются вопросы юридических фактов, влекущих возникновение отношений, 

регулируемых ст. 32.2 Закона об акционерных обществах, и последствия отсутствия какого-либо 

из них; безвозмездности и безвозвратности вкладов в имущество акционерного общества; перечня 

имущества, которое может вноситься в качестве таковых; правовых последствий договора о внесении 

вклада; субъектного состава анализируемых отношений. Исследуется судебная практика, сложившаяся 

по указанным проблемам.

В связи с выявленной проблематикой автор рекомендует внести некоторые изменения в ст. 66.1 

ГК РФ1, ст. 32.2 Закона об акционерных обществах2 и ст. 251 НК РФ3.
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Some Issues of the Legal Regulation of Contributions to the Property of a Joint-Stock Company not 
Increasing the Authorized Capital

The article is devoted to some theoretical and practical problems of legal regulation of contribution to the 

assets of a Joint-stock Company that do not increase share capital. The subject of discussion is the legal nature 

of the grounds for making contributions to the property of a joint-stock company, as well as the legal nature of 

the agreement on making a contribution to the property of a joint-stock company. In particular, the issues of 

legal facts entailing the emergence of relations regulated by Article 32.2 of the Law on Joint-Stock Companies 

and the consequences of the absence of any of them; the gratuitousness and irrevocability of contributions to 

the property of a joint-stock company; the list of property that can be made as such; the legal consequences of 

the deposit agreement; the subject composition of the analyzed relations are considered. The article examines 

the judicial practice that has developed on these problems. In connection with the identified issues, the authors 

recommend to make some changes in article 66.1 of the civil code, article 32.2 of the Law on joint-stock 

companies and article 251 of NK of the Russian Federation.
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